
環境印刷
地球にも人にも
やさしいね

もっと素敵な世界に向けて

印刷業界もがんばっています！

詳しくは6・7Pへ。
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コ
ロ
ナ
禍
の
中
で
本
年
に
延
期
が
決
ま
っ
た
東
京
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
、パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
。制
約
の
多
い
中
で
の
開
催
と
は
な
り
ま

す
が
、今
夏
の
開
催
を
私
個
人
は
と
て
も
楽
し
み
に
し
て
い
ま
す
。私
は
ラ
イ
フ
ワ
ー
ク
と
し
て
約
２５
年
間
、高
齢
者
・
障
が
い
者

ス
ポ
ー
ツ
の
支
援
・
普
及
活
動
に
関
わ
っ
て
い
ま
す
。高
齢
者
・
障
が
い
者
の
ス
ポ
ー
ツ
は
、障
が
い
が
あ
っ
て
も
活
用
で
き
る

能
力
を
生
か
し
て
プ
レ
ー
す
る
ス
ポ
ー
ツ
、そ
し
て
ル
ー
ル
や
用
具
を
工
夫
し
状
況
に
合
わ
せ
て
誰
も
が
楽
し
む
こ
と
が

で
き
る
よ
う
に
す
る
こ
と
か
ら
、adap

ted

（
適
応
さ
せ
る
）を
用
い
て
ア
ダ
プ
テ
ッ
ド
・
ス
ポ
ー
ツ（adap

ted
sp
orts

）と

呼
ば
れ
て
い
ま
す
。そ
し
て
頂
点
の
大
会
が
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
で
す
。

　
「
失
っ
た
も
の
を
数
え
る
な
、残
っ
た
能
力
を
最
大
限
に
生
か
せ
！
」こ
れ
は
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
の
生
み
の
親
で
あ
る
グ
ッ
ド

マ
ン
博
士
が
残
し
た
言
葉
で
す
。こ
の
言
葉
は
ま
さ
に
今
私
た
ち
自
身
の
事
業
や
日
常
生
活
に
対
し
て
も
示
唆
に
富
む
言
葉

で
す
。コ
ロ
ナ
発
症
か
ら
約
1
年
、そ
し
て
今
し
ば
ら
く
そ
の
影
響
を
受
け
な
が
ら
の
日
常
に
な
り
ま
す
。こ
の
１
年
間
に

私
た
ち
は
多
く
の
取
捨
選
択
を
し
て
ま
い
り
ま
し
た
。そ
し
て
こ
れ
か
ら
も
市
場
は
ど
の
よ
う
に
変
化
す
る
の
か
を
常
に

「
学
習
」し
な
が
ら
事
業
の
舵
取
り
を
行
い
ま
す
。そ
の
学
習
か
ら
顧
客
が
繋
が
ろ
う
と
す
る
タ
ー
ゲ
ッ
ト
や
市
場
に
対
し
て

発
信
す
る
情
報
や
資
源
を
適
応
さ
せ
て
い
く
、つ
ま
り
ア
ダ
プ
テ
ッ
ド
さ
せ
て
い
く
こ
と
が
私
た
ち
の
仕
事
で
す
。

　

本
年
度
に
お
き
ま
し
て
も
組
合
員
企
業
の
ソ
リ
ュ
ー
シ
ョ
ン
プ
ロ
バ
イ
ダ
ー
に
向
け
た
業
態
変
革
の
後
押
し
を
各
種
事
業

を
通
じ
て
し
っ
か
り
と
行
っ
て
ま
い
り
ま
す
。是
非
、皆
様
の
積
極
的
な
参
画
を
お
待
ち
し
て
お
り
ま
す
。共
に
頑
張
り
ま

し
ょ
う
。

最
大
限
に
生
か
す

大
阪
府
印
刷
工
業
組
合  

理
事
長

（
株
）一
心
社 

代
表
取
締
役
社
長

浦
久
保  

康
裕

JUNE  2021  巻頭言
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創業からの100年

浦久保：　御社は間もなく創業100周年

を迎えられますが、一言で100年と言い

ましても創業黎明期から今日に至るまで

多くの困難や転換期があったと思いま

す。この節目を迎えるにあたって思うこと

や、不易流行のなかでその根底に流れる

「モリサワイズム」についてお聞かせいた

だけますでしょうか。

森澤：　当社は1924年の創業ですので、

印刷業界をはじめとした皆さまに支えて

いただきながら、ありがたいことにあと

数年で100周年を迎えられることになり

ます。黎明期からお話しさせていただき

ますと、創業者で私の祖父にあたる信夫

は、製薬会社の印刷部門を担当していま

した。社長から活版印刷現場の業務改善

を命じられた信夫は、印刷手法について

世界の情報を収集するなかでヒントを見

つけ、1924年に『邦文写真植字機』を考

案、特許を取得したのがモリサワの原点

となります。戦後の日本では活版印刷が

まだまだ主流で非常に重労働でした。写

真の技術を使って印字する写真植字機

は「グーテンベルク以来の発明」と言わ

れるほど画期的で、印刷業務の生産性向

上と労働環境改善に寄与したと聞いて

います。

　しかし当時は活版印刷が主流ですから

なかなか採用していただけませんでした

が、オフセット印刷の普及と共に写真植

字機が採用される比率が増していきまし

た。80年代は電算写植機が主流になりま

したが非常に短命で、80年代後半から

パソコンの普及とともにDTP（Desktop 

publishing）に変わっていったというの

が日本の印刷の歴史であり、当社が歩ん

できた道になります。

　このような変化のなかで生き続けてき

た根底にモリサワイズムがあります。創

業者の信夫が写真植字機発明のヒントと

なる論文をイギリスで収集していたよう

に、世界を見て多くの情報を集めながら、

顧客目線を加味して社会の変化にいち早

く対応するのがモリサワイズムになりま

す。電算写植機の時代に突入した80年代

にイギリスのライノタイプ社と合弁会社

を日本に作ったことで、アメリカのアドビ

社の情報をいち早く入手することができ

たのは、当社にとって非常に重要なこと

だったと思っています。

　社会の変化によって選ばれる価値も変

わる。存在価値を維持し続けるために業

態変革をしてきた。顧客目線を持ちなが

ら、変化を恐れずに受け入れることがモ

リサワの原点だと思っています。

浦久保：　森澤さんは「長い歴史の中で

大きな改革を幾度か繰り返してきたが、

私たちの代でもう一度やらなければな

らない」の意味する改革とはどのような

改革でしょうか？また印刷業界に必要

とされる改革は何か？いち企業の社長、

そして（一社）日本印刷産業機械工業会

の会長としてのご意見をお聞かせくだ

さい。

森澤：　モリサワという会社は、80年代後

半に起こったDTPの大きな波によって機

器開発会社から完全に脱却し、フォント

メーカーとして新たな一歩を踏み出し、

現在に至っています。また2005年から開

始したサブスクリプション型フォント製品

「MORISAWA PASSPORT」や電子書籍ソ

リューションなど、新しいサービスを提供

してきました。これらすべては、顧客目線

から生まれた商品です。営業はもちろん

日々顧客の声を集めますが、当社は社長

を先頭に役員自ら顧客の生の声を聞き

ながら「顧客に選ばれる理由」を日々探し

続けています。この積み重ねが100年支

持していただけたと思っています。創業

当時から大切に守り続けている「顧客目

線」を意識しながら社内・業界の改革を

行えればと思っています。

大阪府印刷工業組合 理事長株式会社モリサワ  代表取締役社長

浦久保 康裕森澤 彰彦
P
R
I
・
O 

　
ト
ッ
プ
対
談

印刷業界の今後について

今回のゲストは、日本における手動写植機のパイオニア企業であり

現在はフォントメーカーとして印刷業界とつながりの深い株式会社モリサワの

代表取締役社長 森澤彰彦氏とリモートで対談。

SDGｓやMUDをはじめとする社会問題の解決にむけて

我々が果たすべき役割についてお話を伺いました。

邦文写真植字機の発明模型（本社内に保存展示）

不
退
転
の
決
意
で
こ
と
に
あ
た
る
。

今
、求
め
ら
れ
る
の
は「
覚
悟
」。
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浦久保：　ありがとうございます。顧客目

線を常に意識しながら、時代の変化に対

応されてきたことがよく分かりました。

我々の業界でも業態変革を数十年前か

ら組合員に向けて発信し、それに伴う事

業推進をしてきましたが、正直なところな

かなか変わらないのが実情です。その点

について印刷会社をよく見てきた森澤さ

んからご意見をいただきたく思います。

森澤：　端的に申し上げると、「コロナ以

前はまだまだ印刷業は儲かった」からだ

と思います。急激に売り上げがなくならな

い状態で、なんとか利益が出ている状態

が続くと、脅威を肌感覚で感じられない

ままにジリジリと利益が圧迫されていく。

こんな状態が「業態変革」の足かせになっ

てしまっていたのではないでしょうか？

コロナによって急激に売り上げが落ち業

態変革がまったなしになったと思いま

す。インターネットの普及とともに情報発

信が可能な「メディア」はどんどん増え続

けているわけで、そんななかで「印刷」が

選ばれる確率は自ずと減少するのは当た

り前のことだと思います。

　私たちの場合は90年代に海外で起こっ

たDTPの波を自ら引っ張って来て、これま

での主力事業だった電算写植の事業を破

壊したおかげで、フォント事業を残すこと

ができました。DTPという脅威を“脅威”と

して受け止めることができたからこそ、業

態変革が行えたのだと思っています。

浦久保：　今、全印工連が進める印刷業

の高生産性・高収益性を実現するための

デジタルトランスフォーメーション（DX）

の元になるのが経産省が行った「印刷産

業における取引環境実態調査」です。そ

の資料の中で印刷会社の最大の顧客は

印刷会社だという結果が出ています。こ

れは印刷産業が下請け構造で成り立って

いるということを物語っています。私は各

社の強みを生かした製造分野におけるア

ライアンス、DXは今後の業界を考えると

必要不可欠だと思いますし、早急に推進

する必要はあると思います。しかしそれと

同時に実現しなければならないのは顧

客の課題解決に向けた提案能力向上、ク

リエイティブ部門の強化だと思っていま

す。プリプレス側のDXも必要だと感じて

います。今後、製造のDXを進めるにあた

り森澤さんから見て、課題や問題点があ

るとすればどのような点でしょうか？

森澤：　印刷製造工程のDXが進むなか

で一番危惧するところは、販売価格の低

下（安売り）が加速してしまうのではない

かということです。ですので、こうならない

ための施策を考慮しながら進めていくこ

とが望まれますね。また、DXからは外れ

ますが既存の印刷営業からメディアコー

ディネーターへの進化と自覚が必要だと

思います。ウェブ制作の案件があった場

合、最初から印刷会社に声がけしない

ケースが年々増加しています。

浦久保：　印刷業界では15年以上にわた

り情報伝達分野におけるメディア・ユニ

バーサルデザイン（MUD）に取り組んで

まいりました。モリサワさんもUDフォン

ト、MC Catalog+などを開発され、積極的

にこの分野の取り組みをされています。

そして今、教育業界や行政においてMUD

への対応に加速がかかりました。この分

野における今後の取り組みなどお聞かせ

ください。

森澤：　浦久保理事長のお話のとおり、

教育業界のMUDはホットなテーマに

なっています。近年になって持続可能な

開発目標（SDGs）に取り組む企業や公的

機関が増加していることが後押ししてい

る面もあると思います。

モリサワは従来、印刷会社や

デザイン会社などプロシュー

マの方々向けのビジネスが主

流でしたが、MUDの普及に伴

い教育委員会や、学校そのも

のからの問い合わせが増えて

いるように感じます。

　障がいのひとつにディスレ

クシア（学習障がいの一種で、

読み書きが困難な症状）があ

り、日本で５～８％と言われています。こ

の障がいに対して「フォント」が有用であ

るとのエビデンスも出ています。当社の

理念である「文字を通じて社会に貢献す

る」と合致していますので、学習障がい

のエビデンスを積み上げていっていま

す。海外に目を向けますと、我々は7年前

から多言語のUDフォントをリリースしは

じめました。中国や韓国ではUDフォント

のエビデンスを強く求められましたの

で、日本の検査装置を持ち込んで、現地

の方と一緒に数カ月にわたって効果測定

を行い、その効果を認めていただいてい

ます。

ＭＵＤを進めるパートナーとして

PRI・Oトップ対談 Vol.12

森澤 彰彦
1963年、兵庫県出身。大学卒業後、1986年に株式会社モリサワへ入社。1999年に取締役営業本部長と

して営業統括を担う。2006年常務取締役執行役員営業本部長、翌2007年に専務取締役執行役員営業

本部長を歴任し、2009年5月、代表取締役社長に就任。

浦久保：　「文字を通じて社会に貢献して

いく」という理念の実践をパラスポーツ、

パラアスリートの支援、SDGsの実践、

モリサワ文字文化フォーラムなど多岐に

わたり展開されています。企業にとって

のCSRに取り組む意義やそのことによる

効用などお聞かせいただければと思い

ます。

森澤：　障がい者の方々との接点は創業

当時からあり、手が不自由な方のために

足踏みの写植機を開発することなどで社

会参加や復帰を支援していました。これら

創業者の理念が現在でも浸透していて、

存在意義を実現するための施策となって

います。この存在意義を一層高めるため、

本年2月に車いす陸上競技選手の佐藤友

祈（さとうともき）選手と所属契約を交わ

しました。

　また、昨年は新型コロナの影響で中止

としましたが、これまで28回にわたって

「モリサワ文字文化フォーラム」を開催して

社会的責任を負う企業として

今後果たすべき役割とは

います。このフォーラムを通じて、文字の

持つ魅力や価値に焦点をあて、ジャンル

にとらわれない新しいクリエイティブの

探求と、文字文化の継承発展を目指し活

動しています。

浦久保：　東京2020オフィシャルサポー

ター（フォントデザイン&開発サービス）と

して、「東京2020公式フォント」を提供し

ているモリサワさんは、2025年の万博を

どのような機会と捉え、どのようにかかわ

られていくのでしょうか。

森澤：　2025年の万博では、世界中から

ここ大阪へ多くの人たちが来訪されるわ

けですから、当然モリサワとしても関わっ

ていきたいと思っていますが、まだ具体

的には決まっていません。モリサワは大

阪の企業ですから、大阪・関西万博を起

爆剤として関西経済が盛り上がって欲し

いと思っています。東京ではなく地方で

開催する大きなイベントの場合、印刷発

注はほとんどが東京の業者ということも

少なくありません。関西ではそのようにな

らないように、現地調達していただきた

いと思います。浦久保理事長から博覧会

協会にさまざまな提案を行っていただ

き、情報媒体が現地調達されるよう期待

しております。

浦久保：　世界に先駆けた超高齢化社会

の日本。この大阪・関西万博では日本が

抱える社会課題をいかに解決しているの

か、そしてその成果はどのようなものな

のかに多くの国々が熱い視線を注ぐと思

います。MUDをはじめ印刷業界の持つ知

見や技術で私たちもこの世紀のイベント

に関わり広く印刷産業をアピールしたい

と考えています。ぜひ、モリサワさんにも

お手伝いいただきながらオール印刷、

オール大阪スピリッツでご一緒できれば

と思います。本日はお忙しいなか、ありが

とうございました。

もりさわ あきひこ

佐藤友祈選手（パラ陸上競技4種目で世界記録保持者、
　　　　　　 東京2020パラリンピック出場予定）

モリサワ文字文化フォーラム（モリサワ本社ビル）
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印刷のエキスパート。趣味は、街に
あふれる印刷物を収集すること。

ペーパー博士の孫娘。印刷（プリント）
に興味津々。大好物はプリン。

書体が大好き。特技は、文字を見ただ
けでフォントを言い当てられる。　
　

製造工程で排出した
CO2量を算出し、
環境保全活動に投資するなど、
他の場所で削減・吸収された同じ量の
温室効果ガスと相殺、
つまり±0にするという考え方じゃ。

環境印刷第12回

それは、まさに「環境印刷」の
ことじゃな。

しかも、印刷産業は独自の認定制度を設けて
「環境印刷」がもっともっと普及するように
がんばっておるぞ。

確かにそうじゃな、
そこで注目されておるのが
企業の「カーボン・オフセット」
活動なのじゃ。

新しいエコバッグどう？
お洒落でしょ。

なるほど！
それは名案ですね。

「環境印刷」ってステキ。
私ももっと環境にやさしい
人になりま～す！

「環境印刷」については
PRI・O4月号のTOP対談でも
熱く語られているよ。

ほう、エコ活動も
すっかり日常になってきて
おるようじゃな。

そういえば、
印刷にもエコが
求められているのですよね。

印刷方法やインキ、用紙など、
さまざまな視点からCO2の大幅削減
など環境に配慮した印刷なのじゃ。
代表的なものを紹介しておこう。

有害物質を含む湿し水を使用せず、
印刷工程での排出VOCや、CO₂を
大幅に削減できる印刷方式。

水なし印刷

空気を汚すVOC （揮発性有機化合
物）の発生源となる石油系溶剤を
1%未満に抑えたインキ。

ノンVOCインキ

厳格な基準のもとで適切に管理さ
れた認証林からの木材や、再生資源
などから作られた紙。

FSC  森林認証紙

でも、博士、
いきなりCO2の排出量を
まったくのゼロにするなんて
難しくないですか？

一般社団法人日本印刷産業連合会が、一定の基準を達成した
工場・事業所を認定するとともに、その基準に適合した印刷製品
にグリーンプリンティングマーク（ＧＰマーク）を表示することに
より、環境に配慮した印刷製品が広く普及することを目的とする
もの。

グリーンプリンティング認定制度（略称：GP認定制度）とは®   

®



artnership emberP Mパートナーシップ  メンバー

　海洋プラスチックごみ問題など、急速な地球

環境の悪化により環境への関心が高まってい

る。私たちは、化学物質という環境リスクと密接

する製品を取り扱う責務から、自然と共生した

社会の実現を目指している。化学製品は有害

なイメージもあるが、適切に使えば人々の生活

を豊かにし、サステナブルな地球環境や人類

の未来を創造できる。私たちは｢SDGs｣達成

に向け次のビジョンに基づき取り組みを強化

する。

1.製品開発に当たり、環境の保護に配慮しリサ

イクルによる資源の有効活用、廃棄物を抑え

て、省エネルギーの推進に努める。

2.工場の運営に当たっては、地域との連携・調

和を大切にして環境保全の継続的改善に努め

る。

3.工業用水の適正な管理に加え溶剤・試薬の

適正管理と削減に努める。

4.女性・高齢者にとって働きやすい環境を整備

 自然と共生した社会の実現へ

ウエノ株式会社

し、採用・昇格は性別・国籍による差別的取り扱

いを排除する。

5.性別・年齢に関わらず活躍できる職場づくり

を実践し、子育て世代が必要とする時短勤務や

テレワーク勤務に対応する。

　これからも人や環境に優しい製品の開発に

努め、印刷現場における作業環境を改善する

お手伝いをしていく。

　新型コロナウイルス感染拡大での消毒用ア

ルコールの逼迫に対応して、高濃度発酵アル

コールを原料に、消毒用エタノール代替品「エ

タノール79」を昨年4月より販売開始。アルコール

事業法で定められた「許可使用者」である上野

化学工業㈱で製造し販売している。現在、手指

消毒用エタノール液を開発し指定医薬部外品

の取得を進めている。感染症対策用品のライ

ンナップを充実させて感染症の抑制に努めて

いく。

ウエノ株式会社 代表取締役社長  上野 靖史

消毒用エタノール代替品「エタノール79」 試薬溶剤

〒532-0011 大阪市淀川区西中島7-4-17 新大阪上野東洋ビル12Ｆ TEL : 06-6301-1555

UVインキ洗浄剤「パワーゾールシリーズ」
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大阪・関西万博

EXPO2025 PRINTING

12回にわたって、大阪・関西万博の魅力と印刷業の取り組みをご紹介するシリーズです。

提供：2025年日本国際博覧会協会テ ー マ  ： いのち輝く未来社会のデザイン
開催期間 ： 2025年4月13日（日）～10月13日（月）　184日間
開催場所 ： 大阪 夢洲（ゆめしま）　想定来場者数 ： 約2,800万人

Vol.2MEGAイベント、いよいよ
カウントダウンへ

万博に印刷力を！

世界が驚いた
ロゴマーク

踊っている。跳ねている。弾んでいる。
だから生きている。
きっと心を踊らせるサイエンスやテクノロジーの発見。
だれもが飛び跳ねたくなるエンターテイメントの興奮。
つい胸を弾ませてしまうアートやクリエイティブの感動。
それらは人の身体のずっとずっと奥深くにまでとどいて、
いのちをささえているCELL（細胞）たちにも元気を
あたえてくれる。
2025年大阪・関西万博という、わたしたちがもうすぐ
出逢える新しい未来。
一人ひとりの個性が躍動しながら集まって、繋がって、
そこにはきっと、いのちの輝きがあふれている。

 デザインコンセプト

グループ名：TEAM INARI（チーム イナリ）
作者（代表者）：シマダ タモツさん
職業：アートディレクター／グラフィックデザイナー
グループメンバー：
雨宮 深雪(あめみや みゆき)さん　大亦 伸彦(おおまた のぶひこ)さん
上村 慎也(かみむら しんや)さん　布川 侑己(ぬのかわ ゆうこ)さん
藤澤 勇佑(ふじさわ ゆうすけ)さん

 制 作 者

「新しい万博」を彩り、「いのち輝く未来社会のデザ
イン」というテーマを力強く表現するロゴマーク。
5,894作品から最優秀作品が選出されました。
そのパワーあふれるデザインが世界から注目され
ています。

ロゴマークが彩る万博会場（イメージ）

ロゴマーク選考委員会の
座長を務めた

建築家・安藤忠雄さんからの
作品へのコメント

メッセージ（大阪弁）が入ったロゴマークも
博覧会の考え方である、「いのち」というものについて、ロゴマークも命もぶつかりあ

うもの。そういうものを選んでもらったと思う。希望を持ちにくい社会なので、希望を

持ちやすいものが選ばれたと思う。

（万博のマークに限らず）今までのロゴマークというものは、左右対称で安定してい

る。このロゴマークは変わっており、違った方向をむいており、それがなによりエネル

ギーになると思う。

ロゴマークという枠組みを超えて、また社会、コロナという枠組みもマークという枠組

みを超えて、新しい世界を切り開くものになってもらいたい。大阪らしい、楽しさもこ

のロゴマークにはある。万博が新しい世界を導くものにしていってくれたら。

今後、問題点も出てくると思うが、そういう時にこのロゴマークを思い出して、ぶつか

りあって、予定調和でなく、新しい世界を切り開いてほしい。

このロゴマークに決定して、いいスタートをきれたのではないか。「子どものころ見た1970年大阪万博の太陽の塔に衝撃を受け
た。岡本太郎さんのようなパンチがあってオリジナリティがある
ものを作りたいと思っていた。これから万博の顔になることが
最高にうれしい」

【シマダ タモツさんコメント】※出典元は協会ＨＰの記者会見動画からの抜粋です。

ロゴマークの基本フォーマット
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New Face がっちりPR！41

共存型ビジネスモデルで事業成長・展開のスピードを
最大化。お客様の事業成長を実現するために始めた
４つの事業領域とは。

■企業データ
社　名：株式会社シーズクリエイト
所在地：〒581-0034  
　　　　大阪府八尾市弓削町南1-18
　　　　電話072-948-7721
　　　　FAX072-948-7724
創　業：1996年（平成8年）
資本金：7,000万円
代表者：代表取締役社長 宮城 正一
https://seeds-c.jp/

株式会社シーズクリエイト 代表取締役社長  宮城 正一（東大阪支部）

　弊社は自社工場に6台のB列輪転機を備

え、B4両面カラーのチラシなら1日2,600万

枚の印刷が可能な印刷会社で、『印刷領

域』は新規成約率約70％を誇る弊社のメイ

ン事業です。

　今は印刷だけでなく、『Webマーケティ

ング領域』、『IT領域』、『経営コンシェルジュ

領域』と4つの事業領域からさまざまな

サービスを提供しております。私たちが目

指すことは、この4つの事業領域を通じて

『お客様の事業成長を実現させる』ことで

す。ここでは印刷以外の３つの事業領域の

概要を紹介いたします。

　１つ目は
　「Webマーケティング領域」です。
　Webサイト制作、ECサイト制作、LP制作 

動画、映像制作、SEO対策、Web広告運用、 

Youtube企画、オンライン広告、 マーケティ

ング領域のDX支援・イベント・コンサート・

ライブ・CM・PV企画制作運営など多岐にわ

たりご支援させていただいております。

　実際に、弊社でもWeb広告運用のご依

頼や動画広告の制作、運用依頼等のご相

談案件がかなり増えております。今後も、企

業様のDX化の促進支援として次の「IT領

域」と併せて推進してまいります。

　２つ目は「IT領域」です。
　システム開発、Web・ネイティブアプリ開

発、AI、IoT、AR、MR、VR、ウェアラブルアプリ

開発・３DCGなど、こちらも多岐にわたりご

支援をしております。

　こちらは大阪府DX推進パートナーズに

参画している企業様と共にご提案対応さ

せていただいており、ご好評いただいてい

る分野です。Webマーケティング領域と

IT領域併せて幅広くご支援させていただ

いているので、事業開発、ビジネスプラン、

事業計画のお話に展開していくことも多

く、経営ビジョンや経営戦略のお話までご

支援させていただくことが多くなってきま

した。

　３つ目は
　「経営コンシェルジュ領域」です。
　こちらは社内で命名した領域です。経費

削減や省エネ・補助金活用などの支援サー

ビスを軸としたサービスです。

　弊社の経営コンシェルジュ領域にご依頼

いただくことで例えば、経費削減は20項目

以上のご説明、ご提案を弊社1社で対応さ

せていただきますので短時間で効率よく取

り組みを進めることができます。

　しかも、経費削減や省エネ・補助金に関

しては弊社の実績を基に始めたサービス

ですので、ご希望いただければ弊社のノウ

ハウや経験値を全部公開させていただい

たり、弊社のベンチマークも対応させてい

ただいておりますので、他社ではなかなか

聞けない内容をご提供できます。

弊社実績・・・過去10年間の累計経費削減

額約3億円、補助金採択額約5億円、省エネ

効果約1,000トン、その経済効果約3,000万

円、３つ合わせて計約8億3,000万円。

　ご興味いただけましたら一度、弊社の副

社長松川（まつかわ）までご連絡ください。

【連絡先】 Tel：090-9991-1471
E-mail：28.t-matsukawa@seeds-c.co.jp

東大阪支部に入会しました！
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　令和3年度税制改正法案が成立しました。今回は、
この税制改正法案の中で令和3年4月1日以後開始
事業年度から適用される所得拡大促進税制の改正
内容について取り上げます。
　所得拡大促進税制は、従業員に対する当期に支給
した給与を前期に支給した給与より増額させている
などの要件を満たした場合、その増加額の一部を
法人税（個人事業主は所得税、以下「法人税等」）から
控除できる制度になります。大企業版と中小企業版
の２種類あるのですが、両方とも変更になります。
　まず大企業版ですが、改正前は一定の設備投資
をしており、かつ、当期に継続雇用者（前期の期首か
ら当期末まで引き続き雇用しているなどの要件を
満たす従業員）に対して支給した給与の合計額が前
期に継続雇用者に支給した給与の合計額より一定
額増加しているなどの条件を満たせば、当期に雇用
者（継続雇用者に加えて前期の期首後に新たに雇
い入れた従業員も含めた一定の要件を満たす従業
員）に対して支給した給与の合計額が、前期に雇用
者に支給した給与の合計額と比較して増加した額
の一部を法人税等から控除できました。
　これが人材確保等促進税制という制度に変更と
なり、内容は設備投資をする条件が必要なくなると
ともに、「継続雇用者」及び「雇用者」が「新規雇用者
（一定の要件を満たすその期に新たに雇い入れた
従業員）」に支給した給与の合計額に変更となって
います。
　よって、改正後は当期の新規雇用者に対して支給
した給与の合計額が前期の新規雇用者に対して支
給した給与の合計額より一定額多いなどの要件を

満たせば、その多くなった増加額の一部を法人税
等から控除できるようになりました。
　次に中小企業版ですが、改正前は大企業版と比
較して設備投資の必要がなく、かつ、「一定額の増
加」の増加額の条件が緩かったので、中小企業版の
方がこの所得拡大促進税制を使える条件が緩く
なっていました。
　そして中小企業版の今回の改正点ですが、改正
前は「継続雇用者」に対して支給した給与が前期よ
り当期の方が一定額多いことが条件の一つでした
が、今回の改正により「継続雇用者」ではなく「雇用
者」に対する給与が前期より当期の方が一定額多
いことが条件に変更となりました。改正前は継続雇
用者の給与の合計額を算出する事務作業の手間が
煩雑でしたが、今回の改正により使い勝手がよく
なっています。
　なお、大企業版の所得拡大促進税制の改正です
が、改正後は人材確保等促進税制に制度そのもの
が変更になり中小企業でもこの税制の適用が可能
となります。
　つまり、中小企業であっても、当期は前期と比較す
ると給与は一定額増加していないので中小企業版
の所得拡大促進税制の適用は受けられなくても、当
期に新たに雇用した従業員がいれば、人材確保等促
進税制の適用が受けられる可能性があるということ
です。
　従業員の給与に関する税制は社会情勢による改
正が多く、今後も改正があれば随時取り上げていき
たいと考えております。

顧問の部屋
大印工組の顧問の先生方から有益情報をお届けします。

税　務労　務 法　律

令和3年度 税制改正
森田昌宏 三浦直樹
税理士法人 岡本事務所 税理士法人 岡本事務所

所得拡大促進税制の改正について

●ご相談は…TEL：06-6441-0233
　大阪市西区靱本町1-10-4
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INFORMATION
【新入会員】

■阪本印刷㈱（なにわ支部）新社長に坂井昭文氏が就任。
■昌栄印刷㈱（生栄支部）新社長に横山三津雄氏が就任。

【代表者変更】

■ウエノ㈱ 新社長に上野靖史氏が就任。
【パートーナーシップ会員代表者変更】

■富士ゼロックス㈱ ⇒ 富士フイルムビジネスイノベーション㈱に社名変更
【パートーナーシップ会員社名変更】

■㈱シーズクリエイト（東大阪支部） 宮城正一 代表取締役社長
〒5８１-00３４ 八尾市弓削町南1-18
ＴＥＬ：0７２-９４８-0090 ＦＡＸ：0７２-９４８-2732

■㈱ユタカ（福島支部） 西村卓哉 代表取締役
〒5３２-00２６ 大阪市淀川区塚本2-24-21
ＴＥＬ：0６-６１９５-７５１０ ＦＡＸ：0６-６１９５-７５5０

※記載の事業予定については、変更もしくは中止になる場合があります。※開催場所・時間等の記載のないものは未定です。

事業報告

4月6日（火）17：00～ / 11名参加

交流委員会

渉外特別委員会

本　部

4月5日（月）18：00～ / 12名参加
5月18日（火）18：00～ / ホテル日航大阪
東和支部 総会

4月6日（火）18：30～ / 18名参加
大青協定例会

4月8日（木）18：00～ / 9名参加
総務特別委員会

4月7日（水）18：00～ / 6名参加
広報委員会

5月21日（金）18：00～ / シェラトン都ホテル大阪
天親支部 総会

5月22日（土）17：00～ / ホテル阪神大阪
福島支部 総会

4月12日（月）16：00～ / 11名参加
パートナーシップ協議会

4月22日（木）18：00～ / 13名参加
経営革新委員会

4月27日（火）18：00～ / 13名参加
ＣＳＲ委員会

4月28日（水）15：00～ / 本人出席7名・
書面39名

理事会

4月14日（水）18：00～ / 13名参加
組織委員会

4月10日（土）9：30～
ロータリーゴルフ倶楽部 / 24名参加

北支部 総会

北支部
懇親ゴルフコンペ

支　部

4月9日（金）17：00～
有馬グランドホテル / 24名参加

5月1日（土）8：00～
ＡＢＣゴルフ倶楽部 / 13名参加

第1回
支部長＆委員長
懇親ゴルフコンペ

本　部

事業予定

「日本印刷個人情報保護体制認定制度」（ＪＰＰＳ）
 新規講習会①

6月23日（水） 17：00～ 太閤園
大阪印刷関連団体協議会総会・表彰式

6月開催が8月に延期：8月26日（木）・27日（金） 
ＪＰ２０２１・ＩＣＴ印刷ＤＸ展

6月8日（火） 18：30～ 大阪印刷会館
大青協定例会

6月9日（水） 9：00～ 伏見ゴルフ倶楽部
支部対抗ゴルフ

6月21日（月） 18：00～ 大阪印刷会館
マーケティング委員会

6月16日（水） 17：00～ 大阪印刷会館
支部長会

6月3日（木） 18：30～ ＫＫＲホテル
生栄支部 春季総会

6月5日（土） 11：30～ シェラトン都ホテル大阪
南親支部 総会

支　部

6月24日（木） 18：00～ 大阪印刷会館
ＣＳＲ委員会

6月21日（月） 18：00～ 太閤園
近畿印刷工業会理事会

6月10日（木） 福島健康管理センター
福島支部 定期健康診断1班・3班

6月11日（金） 福島健康管理センター
福島支部 定期健康診断2班・4班6月25日（金） 13：00～ ホテルボストンプラザ草津

近畿地区印刷協議会 総会

6月10日（木） 11：30～ ホテル阪急ホテルインターナショナル春蘭門
北親支部 月例・役員会6月24日（木） 14：00～ 大阪印刷会館

5月29日（土）・30日（日）
有馬温泉「兵衛向陽閣」

摂陽支部 総会

4月20日（火）18：00～
大阪マルビル大阪第一ホテル

北親支部 総会

5月15日（土）・16日（日）
ホテルセイリュウ

東支部 総会

大阪府印刷工業組合 本部・支部だより
QRコードからWEBサイトにアクセスできます》》》

プロフィール：岩田氏は昭和12年9月生まれ。昭和63年4月から理事、平成6年4月より常務理事、平成10年4月から副理事長、

そして平成14年5月に第9代理事長に就任した。平成18年5月より理事長退任後も引き続き顧問に就任、また令和2年5月には

理事に再就任、同時に東大阪支部長に就任し組合運営に大きく貢献している。

令和３年春の叙勲が4月29日に発令され、岩田克彦元理事長（現大印工
組理事顧問／東大阪支部長／大同印刷㈱取締役会長・光美堂印刷㈱
代表取締役社長）が旭日小綬章を受章した。

岩田克彦元理事長が旭日小綬章を受章令和３年
春の叙勲



（順不同）著名営業案内

（株）NPCコーポレーション

北区天満1-9 -19
TEL.6351-7271
FAX.6352-7479

田 中 手 帳（株）

住之江区平林南 1-2-52
TEL.6681-8648
FAX.6681-0058

寿 印 刷（株）

西淀川区歌島1-4-4
TEL.6471-3434
FAX.6472-9840

富士精版印刷（株）

淀川区西宮原2-4-33
TEL.6394-1181
FAX.6394-1199

カキモト化工（株）

門真市月出町9-10
TEL.6901-3821
FAX.6905-9248

白石封筒工業（株）

東大阪市高井田中4-1-22
TEL.6789-0018
FAX.6789-0028

キ ハ ラ 工 芸（株）

中央区内淡路町2-1-10 
TEL.6943-7955
FAX.6943-7958

松 本 印 刷（株）

中央区上町1-15-36
TEL.6762-9151
FAX.6762-7292

サン美術印刷（株）

東成区東今里2-15-30
TEL.6976-0231
FAX.6978-2807

レスター工業（株）

中央区糸屋町 2-3-2
TEL.6941-8572
FAX.6941-0781

大 興 印 刷（株）
大阪市中央区常盤町1-2-13
TEL.4794-0086  FAX.4794-0087
神戸ポートアイランド工場
神戸市中央区港島南町 4-6-3
TEL.078-303-3660 
FAX.078-303-3669

（株） 一 心 社

天王寺区大道1-14-15
TEL.6771-1121
FAX.6772-6970

大阪印刷工業（株）

八尾市若林町2-114
TEL.072-949-3777
FAX.072-949-6843

（株）美 生 社

西成区出城1-7-4
TEL.6647-8555
FAX.6647-3176

（株）フリーテック

天王寺区寺田町 1-3-8
TEL.6772-3300
FAX.6772-6424

（株）ケーエスアイ

西成区南津守7-15-16
TEL.6652-8000
FAX.6652-8894

岩 岡 印 刷（株）

住之江区中加賀屋4-2-10
TEL.6685-5221
FAX.6685-5634

昌 和 印 刷（株）

平野区瓜破南2-4-138
TEL.6707-1051
FAX.6790-4072

ウ エ ノ（株）

淀川区西中島7-4-17
TEL.6301-1555
FAX.6301-1557
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青 葉 印 刷（株）

都島区中野町2-10-11
TEL.6351-5428
FAX.6351-5299

Zoom 支部Up 天親支部第 1 回

大阪府印刷工業組合

　上町大地がある天王寺区を中心とした我が天親支部は、
大印工組のなかで一番の組合員数を誇ります。令和2年度
より、大印工組執行部を支える人材を輩出するなど、印刷業
界の明るい未来（Happy Industry）に向けた取り組みを
行っています。

　また、天親支部は大印工組のなかでも比較的早くから事
業承継が行われてきたのが特徴で、40～50代が中心とな
り、毎年夏に行われるビアパーティーを盛り上げています。
豪華賞品が目白押しで、老若男女約150名の参加者があり
ます。昨年度はコロナ禍で中止を余儀なくされましたが・・・。
　2016年に旧・東栄支部との合併を行い、互いの交流を
いかにして深めていくことができるのかを模索するなか、昨
年度は新型コロナウイルスの影響で主要行事がことごとく
中止となりました。こんな誰もが経験したことがない時代の
支部長として、できることを確実に遂行していきたく思いま
すので、皆さまのお力添えをお願いいたします。

Happy Industryに向けて前進

昭和24年（1949年）設立

設 立 支部組合員数

支部長による
支部の自己評価は…

役員

Koji Fukuyama
age:51

※根拠は特にありません。

加盟団体
大阪商工会議所、
なにわあきんど
塾同友会（18期）、
大阪府倫理法人会

座右の銘
素直・正直・即実践！ 
感謝の気持ちを
忘れない

夢は
幸せを感じられる
会社にすること

影響を受けた
人物
永守重信

（日本電産社長）

大切なモノ（人）
探しています

苦手なモノ（人）
自己中心的で
傲慢な人

出身校
大阪工業大学
附属高校

（現・常翔学園高等学校）

支部長  福山耕治／㈱新聞印刷 
会　計  難波秀道／なんば機械㈱
役　員  浦久保康裕／㈱一心社
　　 　 家田裕光／㈱日進社

解体 新書支部長支部長

1
2
3
4
5

結束力

ヤング度

満足度 親密度

活発度

理事長：㈱一心社・浦久保 康裕／副理事長：㈱日進社・家田 裕光
／常務理事（広報委員長）：㈱新聞印刷・福山 耕治
／常務理事（渉外特別委員長）：大興印刷㈱・髙本 隆彦

新連載
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関西営業支社 印刷用紙グループ TEL.06-6363-7184用紙提供：日本製紙（株）

当社A2マットコート紙の関西以西限定銘柄です。伝統技術と長年の経験を継承し、お客様
の声を取り入れながら造り上げた、西日本で最も品質に定評のあるマットコート紙です。シルバーダイヤS

（塗工紙・104.7g/㎡  A/Y〈57.5〉）（表紙・本文とも）

今月号の
用紙

デザイン・制作：（有）ティーズ／印刷：原多印刷（株）

労務
相談 【ストレスチェックについて】【残業時間】【就業規則】等

6／24（木）、7／2（金）、7／16（金）

【消 費 税】【税　金】等
7／9（金）、8／6（金）、9／10（金）税務

相談

法律
相談

お申し込み・お問い合わせ
大印工組事務局

◉労務相談（10：00～12：00、13：00～16：00）
　50分／1人、 先着5名／各開催日
　申込締切：開催日の１週間前

◉税務・法律相談（13：00～17：00）
　60分／1人、 先着4名／各開催日
　申込締切：開催日の２日前

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により開催を中止させていただく場合があります。

大阪印刷会館にて開催
予約制 オンライン

（Zoom対応）

TEL.０６-６３５３-３０３５
info@osaka-pia.or.jp

各種相談のご案内無料！
労務顧問の中尾文彦先生にご相談ください。

税務顧問の森田昌宏先生にご相談ください。

【版　権】【著 作 権】【事業承継・廃業支援】等
7／21（水）、8／18（水）、9／15（水）
法律顧問の河端直先生にご相談ください。

お問い合わせ先 大印工組 事務局 TEL.06-6353-3035

〈納入規定〉
A4サイズ以下 + 1点 200g以内
※複数枚のDMであってもホチキス止め
　などしてあれば、1点とみなします。
※内容等によっては、お受けできない場合
　があります。

貴社のDMを同封、組合員企業に届けます！

PRI・Oの「パケットサービス」
大印工組 広報誌

1点 20gまで  ＠100円 × 組合員数
21～100g ＠200円　 101～200g ＠300円

約 円50,000税込

に
広告を出しませんか？

06-6353-3035
大阪府印刷工業組合  担当：大喜多まで

組合員や外部に向けて自社の魅力をアピール！

随時受付中

もOK


